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““电电视视问问政政晒晒出出问问题题，，不不回回避避勇勇担担当当，，为为咱咱县县长长点点赞赞””
问政之后县政府召开整改会，拿出速度态度及时解决问题

本报6月21日讯（记者
邢敏 李云云） 6月20

日，商河县县长郅颂召开
全县电视问政问题整改汇
报会。汇报会上，各部门针
对电视问政的有关问题进
行了精准分析、汇报。

商河县北纬37°温泉
悠养小镇项目指挥部关于
项目区的两个问题汇报如
下。一是原温泉国际烂尾
楼停工问题。该烂尾楼是
原城投集团投资建设，
2013年停工至今。指挥部
交接以来，积极推动该问
题的解决，协调济南鼎鑫
置业与济南公司通过谈判
实现该楼的租用或购买；
积极推进招商引资，实现
烂尾楼复工。已经与意向
相关单位进行过三次洽
谈，6月15日，指挥部组织
济南公司、卫计局、投资促
进服务中心与该集团召开
了招商合作推介会。从前
期的招商工作推进中，该
投资方与济南公司都很有
诚意，已进入实质性谈判
阶段。

二是项目区国道340
南侧渣土未覆盖的问题。

在问政节目开始前，该渣
土场已经进行了覆盖。问
政节目当天下午，执法局、
许商街道、指挥部等单位
到现场进行了查看，并与
山东阳光朗乡置业有限公
司进行了对接，要求承包
方6月20日前按照要求对
渣土进行无缝全覆盖，并
不再进料，合同到期及时
清场，不再继续堆放渣土。

“下一步，镇党委决定
在清理完毕的河道和道路
两旁增加垃圾桶数量，加
大垃圾桶放置密度；环卫
所增派环卫工人，加大对
白集村的垃圾清运频率，
确保该村垃圾日产日清。
同时，我们将结合三年规
划中‘文化’工程，加大对
该村村民的宣教力度，提
高村民自觉维护村庄环
境的素质和行动自觉。最
后，我们将举一反三，加
大对全镇所有村庄的城
乡环卫一体化工作督促
检查力度，确保我镇的环
境综合整治工作再上一
个台阶。”张坊镇负责人
针对白集村河道垃圾整治
问题谈道。

本报记者 李云云 邢敏

在问政现场，无论是问到渣土问题还是
违建问题，商河县委副书记、县长郅颂都很
有“底气”，始终在传递一个信息：只要是我
们的问题，我们调查后一定抓紧解决。这赢
得了不少商河人的掌声。有市民在朋友圈写
道“咱县长今天太有范儿了，给咱的女县长
点赞”。市民眼中“有范儿”的县长，必将重新
刷新新一届政府的形象。

商河县县委县政府换届不久，对于新的

县委书记、县长，市民充满期待和好奇，他们
是怎样的父母官，又将在商河掀起怎样的风
暴。不可否认的是，商河的基础设施和经济
发展，要比其他发达地区落后一些，而这些
是历史、地理位置等多重原因导致的。一时
间引进多个大项目、大幅度提高经济总量，
难度较大。商河人心里清楚，因此这些都不
会成为商河人对于政府评价的决定性因素。

但是，处事态度不一样，你不担责、不认
错，谁又会指望你更好地处理问题呢？无论
是问政现场还是日常的政务办理，“担责”都

会为政府加分。就像市民说的那样，问政的
问题仅仅是代表，除了这些，像道路晒粮、城
乡环境、食品安全、政府办事效率、都是他们
关注的重点。

问政问题和政府的回答固然是大家回
复的重点，现场专家的点评也同样精彩。当
专家为商河旅游出谋划策的时候，应该给这
个首提“旅游富县”的县城更多的启示。商河
的民俗是一道靓丽的风景线，如何将商河的
旅游资源优势转变成经济发展优势，真正富
县、富民，想必不是简单地建立几家农家乐，

建设几个采摘园就能解决。在问题解决的路
上，应该广开言路，积极“纳言”。

所谓“纳言”，老百姓的话要听，他们是
政府活动的直接参与者和受益者，他们会给
予最直接的初体验，这是政府做事的隐形标
准。而专业人士的话，同样要慎重考虑。简单
来说，目前很难完全地说“专业人在做专业
事”。负责旅游的人，不一定旅游专业出身，
负责经济发展的人，也不一定当初学的就是
经济，他们恶补专业知识的努力不能否认，
但“半路出家”与“专业人士”，相差了几个商

中河呢？
韩庙镇的店子张村由贫困村摇身一变

成了旅游明星村，其中规划公司做的旅游规
划功不可没，这样的规划，绝不是某个部门
某个组织的产物，它必定是专业人士在宏观
了解旅游市场和现场查看的产物。所以，专
业人士的话得听，必要时花钱聘请专业人士
来干专业事。

政府有了态度，才能干实事，积极纳言，
聆听八方声音，才会有更多的帮手，这样一
来，商河何愁不发展！

6月18日上午，济南新一期电视问政《作风监督面对
面》进行现场直播。问政现场，商河县委副书记、县长郅颂
对商河的违建、建筑垃圾处理等问题进行了问答。而对于
问政中反映出来的问题,郅颂表示相关部门在问政结束
后的第一时间会进行调查,并作出相应处理。18日下午，
商河县召集相关部门对问政出现的问题进行分析研判、
整改。20日下午，郅颂又召开全县电视问政问题整改汇报
会。汇报会上，各部门针对电视问政的有关问题进行了精
准分析、汇报。

本报记者 李云云 邢敏

葛线下整改

商商河河县县召召开开电电视视问问政政
问问题题整整改改汇汇报报会会

葛市民观点

18日上午10点,当商河县县长郅颂和商河相关负责人正式亮相
问政现场,不少商河人开始期待政府与群众的这次面对面交流。对
于他们来说,他们关心短片中的问题是否与自己有关,他们关心群
众与政府怎样互动,其实,他们更关心的是面对问题,到底怎么办。对
于政府的回答，商河市民也表达了各自的观点。

观点一：有事您直说

责任明确才能不扯皮

问政当天，市民张女士就
早早地守在电视机旁，对于此
次问政充满期待。当问政问题
一一呈现出来时，张女士感叹：

“之前怎么没发现呢”。
张女士解释道，无论是违

建问题还是渣土问题，郅县长
回答的第一句话都是担当。对
于问政中的各种犀利问题，张
女士说：“任何政府和部门都不
可能十全十美，不怕出现问题，
出现问题遇到事情，您直说，互

相推诿扯皮我们不依。”
以违章建筑为例，张女士

觉得，违章建筑的拆除过程中，
会触及到少数人的利益，因此
拆除难度较大，但是只要制定
了相关的时间流程，就严格按
照要求来。并且该哪个部门负
责拆除，哪个部门就直接负责，
指定部门干指定的工作，大家
之间就不会互相推脱。“说一周
拆就一周拆，说十天拆就十天
拆。”张女士说道。

观点二：遇事及时沟通

解决总得需要过程

孙集镇市民在问政现场反
映，一年的时间还没有解决孩
子的户口问题。这让市民王先
生感同身受。王先生谈到，自己
之前在办理业务时，也是等了
半年多解决。“后来工作人员和
我说，是因为我准备的一个材
料出现了问题，才会出现延迟
办理，这种事要及时和我们沟
通啊，不沟通怎么解决。”

王先生的儿子是公职人

员，他告诉王先生，有时候部门
也挺“无奈”。王先生的儿子谈
到，百姓通过电视、报纸等途径
反映的问题,一定是“急事”。俗
话说 ,无规矩不成方圆 ,在日益
健全的各项措施政策中 ,办理

“急事”也得按流程办理 ,“急
事”办起来就显得比较慢。一边
等得心急,一边进展需要流程。

“有时候，想快还真快不了。”

观点三：承诺的事情就得办到

问政不是走过场

在问政现场，有县区一年
前问政的问题，今年再次问政，
市民郭先生特意说道：“这样的
事情可千万别出现在商河，问
政又不是走过场。”郭先生谈
到，随着电视问政的持续开展，
市民对于电视问政的关注度越
来越高。电视问政问题的犀利
性和直面性，让市民觉得电视
问政“高大上”。

但是问题出现了，能不能

像现场承诺的那样，直接解决，
是郭先生担心的问题。问政完
了，现场回复了，过了几天，问
题还是那样，问政就失去了意
义。而此次问政的主题“打造后
花园-如何构建全城生态圈”，
也给商河提了个醒。“生态”是
商河的一张名片，生态建设中
一定要尽量避免问政时出现的
各种问题。

(本报记者 李云云 邢敏）

担担责责彰彰显显政政府府风风度度 纳纳言言推推动动商商河河发发展展
葛记者手记

美观大气的商河人民公园给商河民生增色不少。（资料片）

电视问政提到的白集镇垃圾没有及时清理之前。 生活垃圾清理中。整治以后环境大大改善。 生活垃圾清理之后。
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